



PRUNE VIOLETTE AMÉRICAINNE.

## PRUNE VIOLETTE AMÉRICAINE.

---



J'ai trouvé cette variété dans la pépinière du professeur VAN MONS, à Louvain ; il l'avait reçue d'un de ses nombreux correspondants aux États-Unis. Le fruit est très-gros, irrégulièrement arrondi, parfois déprimé, mais sa hauteur dépasse ordinairement son diamètre ; il se rétrécit légèrement vers ses deux bouts, qui sont tronqués ; sa plus grande largeur se trouve ainsi vers son milieu. Il offre cette singularité, que jusqu'à une époque approchant de sa maturité, il se présente sous une forme allongée et se distingue difficilement de la variété connue sous le nom de *zwetsche*. La couture est assez profonde, et son coloris, plus clair que le reste de la peau, la rend encore plus apparente ; elle divise le fruit en deux parties égales.

Le point pistillaire petit, peu visible, roux, est situé au centre de la sommité de la prune, dans une cavité parfois superficielle et parfois assez profonde, arrondie et entourée de rouille. Le pédoncule est gros, droit, raide, ridé, peu velu, long de 15 millimètres, placé dans une cavité ovale ; la peau, couverte d'une pruine bleuâtre peu intense, est rouge violacé, un peu plus foncée du côté exposé aux rayons solaires ; à la parfaite maturité du fruit il passe au violet foncé presque noir ; de petits points gris roux sont inégalement répandus sur toute sa surface ; quelques macules de rouille se trouvent aussi vers le pédoncule et le point pistillaire ; cette peau est tenace, assez épaisse, très-acidulée et se laisse facilement séparer de la chair, qui est jaune d'or, teinte de rouge autour du pédoncule, molle, succulente et quelque peu fibreuse ; à l'état de maturité parfaite, son eau a une saveur douce, un peu acidulée, très-agréable. Le noyau adhérent par quelques fibres ligneuses à l'arête dorsale et à celle des joues, se détache avec difficulté ; il a 25 millimètres de longueur, 18 de largeur et 12 d'épaisseur ; sa forme est ovale, arrondie, obtuse ; les joues concaves, rugueuses, sont sillonnées, de la base au sommet, de deux arêtes fortement

proéminentes et tranchantes ; le dos offre trois arêtes arquées : celle du milieu est très-relevée, tranchante, et dépasse parfois le sommet du noyau ; les latérales sont obtuses, peu apparentes et séparées par un sillon profond ; les arêtes du ventre sont légèrement dentées et tranchantes, le sillon est étroit et profond. Dans quelques fruits les noyaux sont plus petits, plus arrondis et pointus à leur sommet ; les arêtes des joues y sont peu apparentes et obtuses ; ils n'ont qu'une arête dorsale peu proéminente, arrondie, et les latérales sont remplacées par deux sillons peu profonds ; dans ces fruits le noyau se détache bien plus facilement de la chair.

La prune *violette américaine* mûrit au commencement de septembre ; quand elle a acquis toute sa perfection, elle mesure 55 millimètres en hauteur, sur 52 millimètres de diamètre, et doit par conséquent se ranger au premier rang pour son volume, tandis qu'elle n'occupe que le second rang pour la qualité.

L'arbre est fertile, d'une vigueur moyenne ; ses rameaux à fruits sont courts et grêles. Les pousses d'été sont cotonneuses, rougeâtres ; les rameaux à bois moyens, gris violet à leur base, violet pourpre à leur sommet.

Les feuilles sont grandes, lancéolées, pointues, duveteuses en dessous, planes ; leur serrature est large et arrondie et leur couleur d'un beau vert clair ; elles mesurent 11 centimètres en longueur sur 6 en largeur. Le pétiole, long de 12 millimètres, est large, profondément cannelé, vert lavé de rouge ; il offre une ou deux glandes jaunes, arrondies, placées par allèment à la base de la feuille.

Les feuilles secondaires sont ovales lancéolées, pointues.

